
Двадцать первая зим-
няя Олимпиада позади. 
И в общем зачете по ко-
личеству завоеванных 
медалей Россия – лишь 
во второй десятке среди 
прочих участников…
Такого у нас еще не было. 
Несколько лет назад 
мы воспринимали как 
неудачные игры в Солт-
Лейк-сити, где «допин-
говый скандал» закрыл 
дорогу на пьедестал по-
чета некоторым нашим 
лыжникам, а фигуристов 
банально засудили… 

Что же тогда Ванкувер – 
полный провал? И был 
ли он неизбежен?

За день до открытия Олимпиа-

ды на саночной трассе Ванкувера 

погиб молодой спортсмен из Гру-

зии. В результате остальным при-

шлось стартовать с более низкой 

площадки, и один из наших луч-

ших «одиночников», Альберт 
Демченко, не смог реализовать 

свое преимущество… Но другие-

то спортсмены смогли!

В забеге на 5 000 метров на 

коньках россиянину Ивану Скор-
бееву досталась лишь «бронза». 

Тоже, по большому счету,  не 

оправдавшаяся надежда…

В горных лыжах нам и рас-

считывать было особо не на 

что: хороших трасс и трампли-

нов, на которых можно было 

бы тренироваться олимпиони-

кам, у нас просто нет. Раньше 

мы могли компенсировать это 

в других видах – на хоккейной 

площадке, в лыжных гонках, в 

фигурном катании… Но лыж-

ники принесли нам на этот раз 

слишком мало медалей, не-

смотря на настоящий героизм 

Никиты Крюкова и Евгения 
Устюгова. Впервые за 46 лет 

не было «золота» у российских 

фигуристов. А насчет хоккея… 

Долгожданная победа  над ка-

надцами так и не состоялась. 

Неужели нет сейчас в нашей 

сборной игроков, способных, 

как в 1972 году, переломить ход 

матча, неудачно сложившегося 

в самом начале?..

Зато без скандалов не обо-

шлось: Александр Овечкин в 

сердцах разбил камеру репорте-

ру, Евгений Плющенко, не удо-

влетворенный вторым местом, 

во всеуслышание объявил, что 

его попросту засудили… И пусть 

даже его мнение не было так уж 

далеко от истины, права пого-

ворка: «после драки кулаками не 

машут».

Были, конечно, и приятные 

неожиданности. Например, 

«бронза» Александра Третья-
кова в скелетоне. Здесь никто 

не пророчил Саше призового 

места, и на трассу российский 

саночник вышел буквально с 

билетом до Москвы в кармане. 

Билет пришлось менять!
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№2 (2) 25 марта 2010 г.              www.lubpan.ru            Издается с февраля 2010 г.

Кто виноват и что делать?
ЭХО ОЛИМПИАДЫ

Текст:
Виктор ВАЙГЕРТ

Татьяна
Костюшенко:
«Кто, если 
не мы?»
Откровенный 
разговор
с бессменным 
директором 
Люберецкой 
спортивной 
школы на 6 стр.

(ВЕЧНЫЙ РУССКИЙ ВОПРОС)

ÎÎÑÏ ÐÒÑÏ ÐÒ
��������	


На спортивной базе ФГУ 
13 ГНИИ МО РФ состо-
ялся II традиционный 
турнир по самбо. Этот 
турнир стал самым пред-
ставительным из всех 
подобных состязаний. В 
нем приняли участие 134 
спортсмена. Самой мно-
гочисленной командой 
прибыли самбисты Любе-
рецкого района.

Соревнования открыл главный 

судья - А.И. Поляков. Анатолий 

Иванович выразил благодарность 

генеральному директору ОАО 

«ЛГЖТ» М.К. Азизову, депутатам 

Совета депутатов г. п. Люберцы 

И.В. Коханому  и В.Н. Колядину, 

председателю Совета депутатов 

г. п. Люберцы С.Н. Антонову и ко-

митету по физической культуре, 

спорту и туризму Люберецкого 

района за их  вклад в организа-

цию и проведение соревнований.

 Люберчане заняли 6 первых 

мест: Среди старших юношей в 

весовых категориях до 46 кг – 

Георгий Горлов, до 50кг – Ми-
хаил Андреев  до 65 кг – Павел 
Худяков. Среди младших юно-

шей: до 26 кг – Георгий Мягков, 
до 37 кг Никита Черницов, свы-
ше 49 кг -  Даниил Юпин . В ре-

зультате команде Люберецкого 

района досталось первое место 
в командном зачете.

Иван СТУЛЬЧИКОВ

Турнир
самбистов

В начале марта в горо-
де Электроугли прошло 
Первенство Московской 
области по дзюдо среди 
девушек 1997/98 годов 
рождения.

Юные спортсменки из ВПКМ 

«Пламя» представляли на тур-

нире наших соседей – городской 

округ Котельники. Команда была 

небольшой: сестры Анастасия и 

Екатерина Долгих и еще одна На-

стя - Лукьянова. В весовой кате-

гории до 48 кг Настя Лукьянова 

завоевала бронзовую медаль, в 

категории до 44 кг ее тезка Настя 
Долгих показала второй резуль-

тат. Самая легонькая и маленькая 

Катя Долгих  добилась первого 

места категории до 36 кг. Теперь 

Катя будет представлять родной 

город представлять Котельники 

на Первенстве России - в соста-

ве сборной команды Московской

области. А тому, кто считает, что 

борьба – не девичье дело, на-

помним: в переводе с японского 

«Дзю-до» означает, в том числе 

и «Гибкий путь к победе». Гиб-

кость же – часто свойство именно 

женское…

Соб.инф.

Гибкий путь  
к победе

СЕКУНДОМЕР СОБЫТИЕ

23 марта В Томилинской школе-
интернате «Наш дом состоялась 
удивительная встреча. Провести 
у юных спортсменов урок бок-
серского мастерства приехали 
экс-чемпион Мира по боксу в про-
фессиональной категории Роман 
Кармазин и призер Олимпиады 
2000 Александр Лебзяк. В беседе 
юных боксеров с именитыми ма-
стерами принял участие глава Лю-
берецкого района и города Любер-
цы Владимир Петрович Ружицкий.

- Мне всегда приятно и радостно бывать 
в этом месте. – говорит Владимир Петро-
вич, - Такая теплая атмосфера просто не 
вяжется с понятием «интернат». Не детский 
дом – просто «Наш дом», где живут НАШИ 
дети. И сегодня у нас речь пойдет о том, как 
ребятам с трудными судьбами вырасти здо-
ровыми и сильными. А чемпионы им в этом 
помогут.

- Я сам вырос в детском доме,- рассказыва-

ет Александр Лебзяк, - далеко отсюда – под 

Магаданом. И, признаться, я в чем-то завидую 

нынешним ребятам: у нас и половины такого 

инвентаря не было! Хорошо, что находятся 

люди, готовые и обеспечить интернат хороши-

ми боксерскими перчатками, и «поставить» 

мальчишкам удар на тренировке. Сейчас 

педагоги часто жалуются: из детских домов, 

мол, выходят мало приспособленные ко взрос-

лой жизни люди, привыкшие к жизни на всем 

готовом. А спорт – он эту проблему очень эф-

фективно решает, уж поверьте, я-то это знаю!

- Боксер-профессионал – это не драчун, ко-
торый на потеху публике способен кому угодно 
«навешать синяков» на ринге, а человек, сде-
лавший благородное искусство спортивного 
поединка своим главным занятием в жизни, - 
считает Роман Кармазин. - Но  рано или позд-
но приходится уходить из большого спорта, 
что тогда оставляет бокс нам в наследство? 
Умение защищаться от ударов – не только в 
случае нападения хулиганов на темной улице. 
Я, скорее, имею в виду «удары судьбы». У ре-
бят, которым и так на долю с самого детства 
выпало немало беды, обязательно должно 

быть это умение держать удар. Поэтому мы 
сегодня здесь. Проведем урок – бокса, жизне-
стойкости и умения защищаться.  

Встреча организована при  содействии про-

моутера  Александра Ивановича Польгуй, 
сотрудничающего с Федерацией профессио-

нального бокса России.

На ринг с чемпионом мира

Текст: Светлана САМЧЕНКО
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На грани 
спорта 

и искусства
Незадолго до начала весны в 
Москве состоялся чемпионат 
России по рен-го. В турнире при-
няли участие юные спортсмены 
из поселка Красково, которые 
занимаются в кружке рен-го под 
руководством тренера Ю.Г. Ти-
щенко. 

Рен-го часто называют «японскими шаш-

ками». Это не совсем верно. Во-первых, 

родилась эта игра не в Японии, а в Ки-

тае, где практикуется уже более двух ты-

сяч лет. Шахматная партия в упрощенном 

виде имитирует войну, а рен-го, напротив, 

направлена на созидание. Начинают игро-

ки, сидя над пустой доской, каждый ход на 

клетчатую поверхность в опроеделенном 

порядке выставляются новые шашки. Кто 

закрыл своими шашками большую терри-

торию – выиграл. При этом все «фигуры» 

на доске – равны.  

И – самое интересное – в рен-го, как, 

например, в теннисе, возможны парные 

соревнования. На чемпионате в Москве 

красковская пара Ксения Щипицина - 
Дмитрий Пегов заняла 12 место, а пара 

Юлия Глебова – Роман Немченко – 13 

место.

Рен-го тренирует математические спо-

собности не хуже шахмат, учит логически 

мыслить, прививает дисциплину и любовь 

к самосовершенствованию. Записать-

ся в секцию рен-го можно в Красковской 

КДЮСШ по адресу: Люберецкий район, 

пос. Красково, ул. Вокзальная, дом 24. Тел. 

501-40-45.Занятия бесплатны.

Соб.инф.

Снег на поле, 
снег на висках

С началом весны в Люберцах за-
вершился… футбольный сезон. 
Точнее – его особенная часть – 
любительские игры ветеранов-
физкультурников на снегу. На 
этот раз в открытом районном 
турнире приняли участие фут-
болисты 1960 года рождения и 
старше. 

Ветеранов у нас – четыре команды, и 

чемпионат проходил, как многие кубковые 

соревнования – в два круга. И каждая игра 

была праздником, несмотря на холод, а по-

рой даже на настоящую снежную пургу на 

футбольном поле.

Первое место по итогам  дросталось ФК 

«Орбита» из города Дзержинский (тренер 

А. Метюшкин). «Серебро» - у команды 

ФК «Красково» (тренер А. Виклушкин). 

«Бронза» досталась Лыткаринцам - ФК 

«Олимп» (тренер О. Викторов). А Любер-

чане - ФК «Торгмаш», - заняли послед-

нюю. Четвертую строку турнирной табли-

цы.

Впрочем, таковы официальные резуль-

таты. А фактически побежденных здесь не 

было. Этим спортсменам удалось одолеть, 

даже собственный возраст – это ли не по-

беда?

Соб инф.

Весна 
надежды нашей

В Люберцах, в леткоатлетиче-
ском манеже Детско-юношеской 
спортивной школы, состоялось 
открытое первенство среди юни-
оров по художественной гимна-
стике. В соревнованиях приняли 
участие юные спортсменки из 7 
городов Подмосковья: Ретова, 
Рузы, Троицка, Подольска, Бала-
шихи, Дзержинского и Люберец. 
Причем, Люберчанки завоевали 
призовые места почти в каждой 
категории выступающих…

Среди самых маленьких спортсменок 

- девочек 2003 года рождения - первое 

место заняла Марина Аржаных. Подруг 

постарше оставила далеко позади золо-

тая медалистка Катя Назарова 2001 года 

рождения. «Серебро» в этой возрастной 

категории – тоже у люберчанки Влады 
Мироновой.  Есть призовые места и у 

других воспитанниц нашей спортшколы.

С 25 по 28 марта в Люберцах будет про-

ходить этап Всероссийского первенства 

по художественной гимнастике. Пожела-

ем нашим девушкам новых побед!

Соб.инф. 

На снимке – Катя Назарова 
на тренировке.

Продолжение. Начало на 1 стр.

Итог: у Российской сборной всего 3 зо-
лотых, 5 серебряных и 7 бронзовых 
медалей. На первом месте в общем за-

чете – Канада, на втором – Германия, на 

третьем – США. А мы… да не все ли равно 

на каком – с конца! И совершенно детски-

ми выглядят разговоры о «плохой погоде», 

«неудачно подобранной смазке лыж», «не-

справедливом судействе» и прочих «ве-

ских причинах».

По сути, поражение потерпела не только 

олимпийская сборная, но и вся наша си-

стема организации спортивных занятий.  

Может ли фигурист рассчитывать на ме-

даль на Олимпиаде, если перед выездом 

он вынужден не продумывать  вместе с 

тренером нюансы программы, а заботить-

ся о приобретении за свой счет сцениче-

ского костюма?  Где брать перспективные 

молодые «кадры» для сборной, если каток 

«Медео» теперь – за границей, а знамени-

тая некогда  «Кавголовская лыжня» уже 

много лет как просто история?  А условия, 

которые подчас создаются для талантли-

вых спортсменов в родной стране, вынуж-

дают их уезжать за рубеж. Биатлонистка 

Анастасия Кузьмина взяла в Ванкувере 

две медали, одна из которых – золотая. Но 

достались они словацкой сборной. А в фи-

гурном катании нас обошли иностранные 

пары, воспитанные русским тренером Ма-
риной Зуевой.

Предлагаем читателю мнение люберчан 

о том, почему спортивная удача изменила 

нам в Ванкувере.

Александр Дмитриевич Щедеркин, 
Заслуженный тренер России: 

- Не надо никого обвинять. Кто сегодня 
поехал на Олимпиаду. Сильные бойцы – в 
основном, тридцатилетние, их главные до-
стижения позади. А перспективной моло-
дежи мало. Почему? Да потому, что в 1992 
году, когда они были первоклассниками и 
пришли зимой на стадион записываться в 
секцию хоккея или конькобежного спорта, 
они увидели вместо катка вещевой рынок. 
Эти ярмарки на спортивных аренах нам 
еще долго «аукаться» будут!

Галина Алексеевна Карпухина, завуч 

спортшколы:

- Если в стране сегодня нет надежно ор-
ганизованной государственной поддержки 

детскому спорту, олимпийских медалей 
не будет еще лет двадцать. Хорошо, хоть 
сейчас спорткомитет за дело поплотнее 
взялся… Новая напасть – предстоящая ре-
конструкция «Спартака».  Фактически, наш 
старый зал снесут, и вроде бы, построят 
что-то новое. Но построят ли? Кризис есть 
кризис, не исключен вариант, что получит-
ся, как с танцевальной школой Тропиной: 
объявили реконструкцию, торжественно за-
ложили пристройку, а потом – ноль. И куда 
тогда деваться нашим борцам, боксерам, 
баскетболистам? В «Триумфе» расписание 
и без того плотное. В школьных спортзалах – 
свои занятия. Кстати, это конечно, здорово,  
что у нас в районе теперь есть и теннис, и 
мотоспорт, и картинг. Но безумно жалко, что 
нет хоккея, велоспорта, плавания. Ладно, 
бассейн еще строить надо. Но катки-то у нас 
были всегда! Да и велокросс организовать 
– невелика проблема. В общем, так: хотим 
в  будущем побеждать на Олимпиадах – на-
чинаем сегодня  вкладываться  в развитие 
детского спорта по полной программе.

Сергей Алексеевич Саратов, замести-

тель директора ДЮСШ:

- Отчего наши на Олимпиаде проиграли? 
Антидопинговое агентство хорошо порабо-

тало!.. Не шучу: в тридцать пять лет лыжные 
марафоны без помощи «химии» не выигры-
вают… Чиновников от спорта у нас в стране 
стало многовато! А куда на деле идут сред-
ства, формально вложенные в подготовку 
спортсменов к мировым стартам – ни один 
бухгалтер не разберется. Даже вместе со 
следователем ОБЭП… Но это еще полбе-
ды. Главное – нет пополнения хороших тре-
нерских кадров. Что мы будем делать, ког-
да состарятся и больше не смогут работать 
нынешние  энтузиасты? Чтобы побеждать 
честно и часто, надо брать талантливого и 
целеустремленного первоклассника, хоро-
шего тренера, удобную и бесплатную трас-
су – и учить, воспитывать, выращивать чем-
пиона. Раньше в нашей стране это умели, 
пора вспоминать, как это делается!

Елена Михайловна Розанова, тренер 

по художественной гимнастике:

- Таланты нужно искать!  Их много в Рос-
сии, талантов. Заниматься физкультурой 
может и должен каждый. Но в большой 
спорт за медалями должен идти лишь тот, 
для кого это действительно - призвание. 
Такой человек, благодаря своей силе воли 
и настойчивости, в юности будет брать ме-
дали. А войдя в возраст наставничества, 
сможет «заразить» своей работоспособно-
стью и других. Но талантам нужно созда-
вать условия для развития, иначе никакого 
энтузиазма не хватит. 

А что думают по этому поводу наши 

читатели? Ждем отклики на события 

«Ванкувера 2010» по электронной по-

чте: Lubersport@mail.ru!

Кто виноват и что делать?
ЭХО ОЛИМПИАДЫ

(ВЕЧНЫЙ РУССКИЙ ВОПРОС)

СЕКУНДОМЕР
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К лесному озеру за счастьем
КОМАНДА МОЛОДОСТИ НАШЕЙ. К 65-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Узкая заснеженная просека в 
густом подмосковном бору. На 
просеке – маленький белый авто-
бус, очень похожий на те, что ре-
гулярно курсируют по нашим го-
родским маршрутам в Люберцах. 
Автобус застрял в сугробе, что 
называется,  «по самые уши» - 
под надрывный рокот мотора за-
дние колеса выбрасывают назад 
целую лавину влажного снега.

- Ну, что, парни, вылезем, под-
толкнем?

- Пожалуй, надо. Сам-то ни за 
что не выберется!

«Парни» - самому младшему 
слегка за семьдесят, -  подни-
маются с теплых кресел, наки-
дывают  бушлаты на меху. Натя-
гивают на седые головы шапки. 
Неспешно, степенно спускаются 
по узкому трапику.

- Ты пока не газуй, сынок, по-
жалей сцепление. Так, раз-два – 
враскачку – взяли!!! Вот теперь 
жми, давай, на педали! Пошел-
пошел-пошел! Вперед!!!

Автобус, скрипя всеми свои-
ми железными суставами, вы-
рывается из снежного плена. До 
цели – широкого белого озера, 
затерянного в лесах под Песто-
вом, еще добрых полкилометра 
по узенькой лесной колее. Через 
час здесь начнутся соревнова-
ния по спортивной рыбной ловле 
среди участников физкультурно-
оздоровительного движения под  
девизом «Не стареют душой ве-
тераны». 

Эти соревнования Люберецкое 
отделение Союза Пенсионеров 
Подмосковья и Всероссийская 
организация ветеранов боевых 
действий «Боевое Братство» 
проводят уже четвертый год.

Негромкий разговор в салоне спасенно-

го автобуса.

- …А почему именно Пестово? Разве там 
рыбалка? Вот, на Волге, помню, я стер-
лядь ловил. Мы по реке плоты гнали, так 
веришь ли: найдешь где-нибудь щелочку 
между бревнами, запустишь туда лесу с 
крючком, и через пять минут – стерлядь. 
Во-от такая!!! А тут что – одни окуни…

- Не надо, Сергей! Я вот у них на глазах 
в Пестово в прошлом году щуку на живца 
взял. Кило на полтора весом! А стерлядь 
там была потому, что она труху с твоих 
плотов трескает. Проще говоря, гниль де-
ревянную. Разве ж это – рыба!

- Стерлядь всегда стерлядь, не обижай 
благородную добычу, Володя! А в Песто-
во я самолично летом сома вываживал. 
Огромного! Килограммов на двенадцать. 
Несколько дней выслеживал - и взял.

- Это ж которым летом-то? Никак, соро-
кового года?..

У многих здесь стаж рыбалки и по-

больше. А кто-то едет попробовать свои 

силы на соревнованиях рыбаков в пер-

вый раз. Но перед тихим зимним рассве-

том на высоком берегу сказочного озера, 

перед волшебным ласковым снегопадом 

– наверное, последним в этом году, перед 

азартным ожиданием удачи над стылым 

зеркальцем зеленой воды в лунке, перед 

смолистым запахом щепочек, заготовлен-

ных для огромного медного самовара – 

все равны.

 - Мы выезжаем на зимнюю рыбалку в 
четвертый раз, - говорит член жюри со-

ревнований  Дарья Павловна Татарино-
ва, - и каждый раз улов для нас – не самое 
главное. Пожилые люди часто одиноки: 
дети выросли, у них своя жизнь. Ровесни-
ки уходят один за другим… А этот выезд 
– лекарство от одиночества, возможность 
повидать старых друзей и обрести новых. 
Вырваться из повседневного круга город-
ской суеты. Ощутить прелесть зимней 
природы родного края. Ну, и дух соревно-
вательности - тоже отличный стимул по-
чувствовать радость в жизни…

Призы на состязаниях присуждаются по 

целому ряду номинаций. Приз за самый 

большой по количеству «хвостов» улов. 

Приз «Ловись рыбка, большая и малень-

кая» - за самую крупную и самую малорос-

лую пойманную рыбу. Приз «За находчи-

вость» - рыбаку, применившему во время 

охоты больше всех самоделок и подручных 

средств. Приз «За риск» - даже со специаль-

ным рисунком диплома: рыбачок сверлит 

ледобуром лунку, а снизу под ним буравит 

лед точно таким же прибором стая нахаль-

ных карасей… И даже почетная грамота под 

названием «Ловил, но не поймал» - рыбаку, 

который вернется вовсе без улова.

Зачетное время – два часа. Надо успеть 

провернуть в почти метровом льду лунку, а 

то и не одну, наживить на крючок мотыля, 

дождаться клева…

Команда технической поддержки на бере-

гу разводит костер, привозит в двух желез-

ных бочонках воду для котла с будущей ухой 

и для самовара, чистит картошку и лук…

Вопрос к председателю Люберецкого 

районного КФКСиТ и, по совместитель-

ству, командиру «обозной бригады» ны-

нешних соревнований Сергею Николае-
вичу Долгову:

- Говорят, у вас есть какой-то соб-
ственный, оригинальный рецепт ухи?

- Есть. И даже не один. Допустим, вы 
– удачливый рыболов, и вашем распоря-
жении имеется: десяток окушков «аквари-
умного» размера, пара-тройка плотвичек 
где-то с ладонь, карасики граммов на 200 
каждый, подлещик размером с обеден-
ную тарелку, взрослая щука и вот такой 
здоровенный сазан. Берем казанок, ста-
вим воду на огонь. Чистим рыбную ме-
лочевку – плотвичек, карасей, окушков. 

Головы не лишать: в ней самый навар!  
Чешуйки тоже можно оставить, только 
промыть хорошенько. Заворачиваем в 
чистую марлю, чтобы потом косточки по 
дну не ловить. Варим в подсоленной воде 
до готовности. Потом марлю вынимаем, 
разворачиваем, рыбу остужаем и… зовем 
пировать соседского кота! А в бульон по-
мещаем очищенных подлещика  и щуку. 
Не забудьте вынуть жабры – это природ-
ный фильтр, который задерживает вся-
кую озерную муть, зачем она вам в супе! 
Если есть время, сазана закладывайте в 
третью очередь, если нет – можно и за 
компанию с лещом и щукой. Теперь, ког-
да рыба почти сварилась, настало время 
для приправ и заправки: кладем в варево 
немного морковки, лук, специи. Картош-
ку можно класть, а можно и так обойтись: 
без картошки тоже вкус довольно интере-
сен…

- И все, уха готова?
- Нет, это еще не уха! Это – неплохой 

рыбный суп. Для ухи нужны еще две не-
маловажные составляющие, но о них я 
пока не скажу.  Вот, начнем готовить, сами 
и увидите!

Контрольное время подходит к концу, и 

жюри начинает подсчет результатов. Пер-

вое место по количественному показателю 

– у Владимира Викторовича Протопопо-
ва, постоянного участника пенсионерских 

рыбачьих состязаний и не менее постоян-

ного их победителя.

- Владимир Викторович, что-то у вас се-
годня всего штук тридцать «хвостов». В 
прошлый раз, как будто, больше было… 

- А вы бы  посмотрели, сколько у других!
Действительно: рыбаки длинной вере-

ницей тянутся от озера к «контрольному» 

пункту. Аккуратно выкладывают улов на 

снег. Три рыбинки. Две. Четыре…

- Можно было бы и больше поймать. Да 
вот беда, поздновато начали: лов – он на 
рассвете самый лучший.

- А у меня чуть ли не рядом с лункой сне-
гоход проехал. Аж вода гейзером выплес-
нулась! Распугал всю рыбу, должно быть…

- А ко мне фотограф некстати подошел. 
Какая тут рыба, если позировать надо?

На втором месте по количеству пойман-

ных рыб – Дмитрий Георгиевич Залогин. 
Он представляет на турнире «принимаю-

щую сторону» - Общество охотников и 

рыболовов правоохранительных и админи-

стративных органов России.

Приз «За риск» достается председателю 

Общества охотников и рыболовов Влади-
миру Марковичу Верднику. Каждый год 

он принимает эти соревнования на лесной 

заимке над озером, а перед ними – соб-

ственной машиной проверяет крепость 

весеннего льда. Чтобы все было надежно! 

А люберецкий пенсионер Валерий Ива-
нович Лавриненков поднимается со льда  

вовсе без улова.

- Неужели вам совсем не повезло?
- По-моему, так повезло несказанно! С 

друзьями повидался. Такого сказочного 
снегопада, наверное, лет пять не видывал!  
А воздух нынче какой – пьется, словно хо-
лодное молоко!..

- А рыба?
- Да Бог с ней, с рыбой-то! Всю, что вы-

удил, взял да отпустил. Не верите? Вот, у 

Дарьи Павловны спросите, она сама виде-

ла! У меня и были-то одни мальки, почто 

же их в уху, пусть растут!

Пришлось жюри учредить на месте еще 

один приз – «За рыбачье милосердие».

Тем временем почти поспела уха. Сер-

гей Николаевич опрокидывает в тридцати-

литровый казан полную миску мелко наре-

занного лука.

- Внимание, главные ингредиенты, пре-
вращающие рыбный суп в настоящую ры-
бачью уху. Срочно требуется стакан самой 
обыкновенной русской водки и тлеющий 
березовый уголек!

Необходимое мгновенно доставлено. 

Сергей Николаевич высоко поднимает 

водку, будто хочет произнести тост:

- А теперь – за наше рыбацкое счастье, 
товарищи! – и выплескивает горячитель-

ное в кастрюлю.

Далее нужно кинуть в варево уголек. И все: 

можно приглашать друзей к широкому доща-

тому столу на высоких козлах… Кушать  уху. 

Петь старинные русские песни. Слушать бай-

ки многоопытных рыболовов. Сказкам этим 

нет ни конца, ни края, и самая большая рыба, 

как известно, водится именно там…  

И это ничего, что на обратном пути ста-

ренький автобус застревает в снегу так, 

что приходится позвать из соседнего по-

селка тракториста – бульдозером прокла-

дывать путь, вытаскивать выдохшуюся ма-

шину на тросах. Ничего, что вечером даст 

себя знать усталость. Ничего. Главный ре-

зультат таких соревнований – не грамоты, 

кубки и дорогие подарки победителям – а 

простое человеческое счастье, доступное 

человеку в любом возрасте. 

Текст и фото:
Светлана САМЧЕНКО



«ЛЮБЕРЕЦКИЙ СПОРТ», №2 (2), 25 марта 2010 г.4

Комитет по физической культу-
ре, спорту и туризму Люберец-
кого района подвел итоги спор-
тивного года. Торжественное 
собрание, посвященное под-
ведению итогов физкультурно-
оздоровительной и спортивно-
массовой работы в Люберецком 
муниципальном районе за 2009 
год, проходило в парадном зале 
военно-патриотического Центра 
«Офицерское Собрание».   

На заседание люберецкого спортакти-

ва были приглашены почетные гости.   Их 

имена широко известны не только на любе-

рецкой земле, и не только в нашем родном 

Подмосковье – по всей стране. Глава Любе-

рецкого муниципального района и города 

Люберцы Владимир Петрович Ружицкий.  
Первый заместитель руководителя адми-

нистрации Люберецкого муниципального 

района Максим Викторович Тарханов. 

Председатель Комитета по физической 

культуре, спорту и туризму Люберецкого 

муниципального района, мастер спорта по 

боксу и мотокроссу Сергей Николаевич 
Долгов. Дважды герой Советского Союза, 

генерал-майор, легенда отечественной кос-

монавтики - Виктор Васильевич Горбат-
ко. Участник чемпионата мира, семикрат-

ный чемпион России по футболу Дмитрий 
Алексеевич Хлестов. Знаменитый русский 

писатель-патриот, почетный президент 

Федерации бокса Георгий Иванович Сви-
ридов. финалист Олимпийских игр в Пе-

кине, заслуженный мастер спорта Павел 
Асланбекович Софьин… Но, пожалуй, не 

они были главными героями сегодняшне-

го праздника. Не они, а сотни люберецких 

спортсменов, тренеров и просто поклонни-

ков активного образа жизни, для которых 

понятие «человек» неотделимо от понятия 

«физкультурник».

ВЧЕРА, СЕГОДНЯ 
И ВСЕГДА

У люберецкого спорткомитета – давняя, 

богатая событиями история. Впервые о се-

рьезной организационной работе в обла-

сти массовой физкультуры в нашем краю 

заговорили в далеком 1928 году, когда по 

указанию Председателя Совнаркома Ух-

томском уезде был впервые избран Совет 

по физической культуре и спорту – единый 

на несколько районов Подмосковья. В за-

дачи Совета входила организация массо-

вых спортивных мероприятий для местных 

жителей, поддержание в порядке имею-

щихся и создание новых физкультурных 

площадок, воспитание и материальная 

поддержка собственного тренерского со-

става, курирование спортивных клубов и 

команд, создающихся при школах и на про-

изводстве, обеспечение физической под-

готовки допризывников к воинской службе. 

В 1931 году при Ухтомском Исполкоме на-

родных депутатов и трудящихся создаётся 

Совет по физической культуре и спорту, 

который вплоть до начала Великой Отече-

ственной войны возглавляет Александр 

Карцев. 

О том, насколько успешной была его 

работа, можно судить, например, по сле-

дующим цифрам статистики: в 1940 году 

лишь полпроцента люберецких юношей-

комсомольцев, годных по состоянию здо-

ровья для призыва в армию, не имели 

опыта туристских походов или не прини-

мали участие в деятельности спортивных 

обществ по месту учебы или работы.

- Это было время, когда молодому парню 

или девушке считалось просто недостой-

ным не заниматься физкультурой. – Рас-

сказывает ветеран спорта, художник Юрий 

Васильевич Капков, -  Любой пустырь в 

городской черте в одночасье становился 

футбольным полем, волейбольной пло-

щадкой, зимним катком. А в старом парке 

Культуры и отдыха над зелеными кущами 

стояла на радость всему городу парашют-

ная вышка. Я ее нарисовал на память…  

Постановлением Президиума Москов-

ского областного Исполнительного Коми-

тета Советов РК и ДК от 28 февраля 1937 

года  был образован районный комитет по 

физической культуре и спорту.  А в июне 

1941-го большинство его сотрудников от-

правились в Ухтомский военкомат, чтобы 

поехать добровольцами на фронт. Но на-

чатое ими дело не было уничтожено жесто-

кой войной. После победы одновременно с 

промышленными предприятиями в Любер-

цах были восстановлены и спортплощадки.

Люберецкий Спорткомитет пережил и 

хрущевскую «оттепель», и брежневский 

«застой», и непростые времена горбачев-

ской «перестройки», когда старые стадио-

ны отдавались под ярмарочные палатки 

новоявленных коробейников. Выстоял в 

минувший кризис, - пусть не без потерь, но 

все же сохранив материальную базу для 

массовых занятий спортом. 

 Нынешнее наименование Муниципаль-

ное учреждение «Комитет по физической 

культуре, спорту и туризму» Люберецкого 

района носит с 1997 года. Работа продол-

жается. И сегодня мы можем с гордостью 

говорить о ее результатах.

«НАДЕЖДА» 
ДАРИТ НАДЕЖДУ

Среди огромного количества наших клу-

бов, кружков и секций, действующих как 

структурные подразделения Спорткомите-

та, есть один скромный клуб, вклад которо-

го в общую копилку люберецких спортив-

ных побед просто неоценим. И пусть его 

участники не привозят золотых медалей 

с чемпионатов Европы и Мира, то, что они  

делают – настоящий подвиг.

Речь идет о Физкультурно-оздо-

ровительном клубе спортсменов-инва-

лидов «Надежда» под руководством тре-

нера Натальи Борисовны Ерохиной.

У этого удивительного человека – непро-

стая судьба. Отличный тренер по фигурно-

му катанию, который, наверное, был бы в 

числе самых опытных на любом катке меж-

дународного уровня, Наталья Борисовна 

пережила глубокую личную трагедию: в ее 

семье внук родился больным. И когда опу-

стили руки даже известные столичные вра-

чи, мальчика спасли занятия физкультурой 

– под руководством знаменитой бабушки.

С тех пор под опекой Натальи Борисов-

ны – десятки тех, кто не смирился с ударом 

судьбы, кто, вопреки диагнозу, хочет про-

жить судьбу сильной, полностью адаптиро-

ванной к окружающему миру, физически и 

духовно развитой личности. На сегодняш-

ний день в «Надежде» занимается более 

160 человек. Среди них 2 группы детей: от 

5 до 11 лет и от 12 до 18 лет.

«Надежда» - регулярный участник 

Спартакиады инвалидов Люберецко-

го района по 7 видам спорта. И это не 

страшно, что волейболисты, не умеющие 

ходить, играют сидя, пловцы не видят 

цветных буйков вдоль дорожки бассейна, 

а теннисисты не слышат, как звонко щел-

кает мячик, отскакивающий от зеленого 

стола. Главное – они чувствуют себя со-

вершенно свободно в мире здоровых и 

сильных людей.  

По результатам смотра-конкурса Клуб 

«Надежда» занял 8-е место среди 60 клу-

бов Московской области.

ТАК МНОГО СДЕЛАТЬ 
ПРЕДСТОИТ…

Работа Спорткомитета – не мед с саха-

ром, не чиновничья синекура. Тем более – в 

условиях нынешнего непростого экономи-

ческого положения страны. Многие спор-

тивные базы и стадионы требуют ремонта 

и реконструкции. Необходимо возвести бас-

сейн, крытый каток, обеспечить достойны-

ми спортплощадками некоторые школы. Да 

и просто наставить во дворах «коробок» с 

хоккейными воротами – тоже задача…

Земля спортивной    
ТЕМА НОМЕРА

      Ежегодно в  районе проводится 
более 60 массовых физкультурных и 
спортивных мероприятий, соревнова-
ний среди детей, взрослых и ветеранов. 
В это число входят и параолимпийские 
старты – для тех наших граждан, у кого 
есть отклонения в состоянии здоровья.

Наиболее крупные регулярные турни-
ры всероссийского и международного 
уровня, проходящие на люберецкой зем-
ле:

• Фестиваль боевых искусств на при-
зы Губернатора Московской области 
Б.В. Громова.

•  Соревнования по боксу памяти Ю. 
Кузина и В. Капитонова.

•  Соревнования по греко-римской 
борьбе памяти Н.М. Шмакова.

 Впервые в Московской области у нас 
в районе был проведен международ-
ный турнир по боксу среди профессио-
налов.

Организованными формами физ-
культурно-оздоровительных и спор-
тивных мероприятий охвачено более 
35000 человек, что составляет 13,5% 
от общего числа жителей Люберецко-
го района.

В районе культивируется 19 видов 
спорта. Более 3500 детей занимаются 
различными видами спорта в 7 специа-
лизированных детско-юношеских спор-
тивных школах.

Высоких  результатов наши спор-
тсмены добились в борьбе, боксе, вос-
точных единоборствах, тяжелой атлети-
ке, фехтованию и фигурному катанию. 
Пять детско-юношеских команд по ба-
скетболу и три по футболу стали чемпи-
онами Московской области. Более 160 
воспитанников Люберецкого спорта 
стали победителями областных сорев-
нований. 12 человек завоевали звание 
чемпиона Европы.

Текст: 
главный специалист Комитета 
по ФКСиТ Люберецкого муниципально-
го района,тренер по карате-до
Александр ШЛАПАК
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  славы
Тем не менее, администрация 

района планирует:

• провести ремонт трибуны, бе-

говой дорожки и запасного фут-

больного поля стадиона «Торпе-

до»;

• отремонтировать помещение 

тира для оборудования спортив-

ного зала КДЮСШ;

• оборудовать помещения ре-

лаксации и реабилитации МУ 

ДЮСШ по футболу «Звезда»;

• организовать активную спор-

тивно–массовую работу на ста-

дионе «Искра». 

Кроме того, планируется соз-

дать еще одно специализирован-

ное спортивное учреждение для 

детей - по теннису.

За минувший год в городе Лю-

берцы были введены в строй 7 

дворовых спортивных площадок, 

зимой было залито 16 катков для 

массового катания на коньках. 

Не покладают рук и наши за-

конодатели. Комитетом внесены 

предложения по внесению изме-

нений в действующее законода-

тельство:

1. Освободить от налога на зе-

мельные участки территории, на 

которых находятся муниципаль-

ные спортивные сооружения и 

учреждения – вне зависимости от 

форм собственности.

2. Внести изменения в требо-

вания Федерального закона от 

21.07.2005 года «О размещении за-

казов на поставку товаров, выпол-

нение работ, оказание услуг для 

государственных и муниципальных 

нужд» связанные с ведением устав-

ной хозяйственной деятельностью, 

обеспечением спортивным имуще-

ством и инвентарем  государствен-

ных и муниципальных спортивных 

организаций и учреждений.

И наконец, в порядке отчета: 

Календарный план физкультурно-

массовых и спортивных меропри-

ятий Люберецкого района на 2009 

год выполнен полностью. 

На территории Люберецкого 

района функционируют семь 

специализированных спортив-

ных школ. Более 3500 детей 

занимаются 15 видами спорта. 

«Ветераном» среди спортивных 

школ является СДЮШОР по лег-

кой атлетике под руководством 

директора Татьяны Николаевны 

Костюшенко. Эта школа создана 

1954 году.

Самой «молодой» детской 

спортшколой стала образован-

ная в 2008 году ДЮСШ по фут-

болу «Звезда», возглавляемая 

директором Валерием Николае-

вичем  Товкачом.

Наши выпускники привозят 

медали и кубки с самых престиж-

ных международных первенств. 

Люберчане, гордитесь своими 

земляками, знайте их имена!

Борцы:
И. Додонов, В. Воронин, 

И. Ахметов, В. Ковалев, С. 

Мошков – победители и при-

зеры Чемпионатов и Первенств 

СССР. С. Поперечный – брон-

зовый призер Первенства Мира 

среди юниоров, Победитель 

Кубка Мира. Д. Шербаков, А. 

Гержой, А. Глотов – победи-

тели и призеры первенства 

России. И. Акопов, Е. Орлов, 

С.Айдинян, Д.Арасланов, – по-

бедители и призеры Первен-

ства России. И.Блатцев – при-

зер Чемпионата России.

Баскетболисты: 
В.Кудряшов, Ю.Васильев, 

Н.Дорогавцев, С Фуфурин, 

Ю. Головлева,  Т.Михайлева – 

игроки команд мастеров.

Тяжелоатлеты: С.Колеватов, 

В.Васильев, П.Полетаев, 

В.Клоков - рекордсмены Мира 

и страны. Л.Лавров – призер 

Первенства Мира. В. Клоков 

- Чемпион Мира и Европы, О. 

Ревякина – Чемпионка России.

Легкоатлеты: М.Ефремова, 

В.Татаринов, А.Гончаров, 

А.Затонский, А.Аксенов, 

Д.Вершинин, В.Трофимов, 

В.Похадаев – призеры и побе-

дители Первенства России.

Гимнастки: Н.Крестелева, 

Е.Войтик и многие другие.

ИНФОРМАЦИЯ К РАЗМЫШЛЕНИЮ

     

• Администрация городского 

поселения Томилино - за раз-

витие зимних видов спорта;

• Администрация городского 

поселения Малаховка - за раз-

витие технических видов спор-

та;

•  Администрация городско-

го поселения Октябрьский - за 

развитие игровых видов спорта;

•  Администрация городского 

поселения Красково – за со-

вершенствование спортивной 

базы;

• Совет депутатов города 

Люберцы - за большой вклад в 

развитие физической культуры 

и спорта в городе Люберцы.

Знаком отличия «За отличия 

в спорте» награжден призер 

Пекинской Олимпиады Павел 

Софьин.

Знаком отличия «За дости-
жения в спорте» I степени на-
граждены: 

Автаев Александр Николае-

вич – Глава городского поселе-

ния Малаховка;

Байдуков Юрий Владимиро-

вич – Глава городского поселе-

ния Октябрьский;

Глазков Вячеслав Григорье-

вич – президент федерации 

тенниса Люберецкого муници-

пального района;

Жигарев Владимир Констан-

тинович - руководитель отдела 

культуры, спорта, молодежи 

городского поселения Томи-

лино;

Кацнельсон Евгений Яковле-

вич – президент Люберецкого 

клуба бокса «Спартак»;

Карпухина Галина Алек-

сеевна – завуч, тренер МОУ 

ДОД СДЮШОР по баскетболу 

«Спартак»;

Уливанов Юрий Николаевич - 

руководитель отдела культуры, 

спорта, молодежи городского 

поселения Малаховка;

Шмыкова Валентина Иванов-

на – руководитель отдела куль-

туры, спорта, молодежи город-

ского поселения Красково.

Знаком отличия «За дости-
жения в спорте» II степени: 

Аболенский Сергей Алек-

сандрович – завуч КДЮСШ 

Люберецкого муниципального 

района;

Есаулов Денис Иванович – 

начальник управления СМИ 

Люберецкого муниципального 

района;

Золотова Зинаида Петровна 

– заведующая хозяйственной 

частью МУ «Стадион «Торпедо»;

Казакова Наталья Юрьев-

на – тренер по теннису ДЮСШ 

Люберецкого муниципального 

района;

Капраненко Алексей Алек-

сеевич – руководитель клуба 

«Будо-Искра»;

Комолов Андрей Владимиро-

вич – тренер КДЮСШ Люберец-

кого муниципального района;

Комардин Андрей Алексее-

вич - депутат Совета депутатов 

городского поселения Люберцы;

Клопов Павел Львович – 

президент федерации каратэ 

Годзю-рю Люберецкого муни-

ципального района;

Куранова Екатерина Бори-

совна – заместитель предсе-

дателя Комитета по ФКСиТ 

Люберецкого муниципального 

района;

Кулаковский Валерий Вале-

рьевич – главный специалист 

Комитета по ФКСиТ Люберец-

кого муниципального района;

Першин Юрий Александро-

вич – тренер таеквондо-до ИТФ 

Люберецкого муниципального 

района;

Прасол Артем Сергеевич – 

тренер МОУ ДОД ДЮСШ по 

футболу «Звезда»;

Рогозинская Ольга Алексан-

дровна – тренер по фигурному 

катанию КДЮСШ Люберецкого 

муниципального района;

Хайретдинова Надежда Ха-

рясовна – главный бухгалтер 

МУ «КФКСиТ»;

Химиченко Андрей Андрее-

вич - руководитель клуба СК 

(Тори) киокусинкай ИФК;

Чаленко Юрий Владимиро-

вич - директор стадиона «Тор-

педо»;

Черкашин Сергей Николае-

вич - депутат Совета депутатов 

городского поселения Люберцы;

Шлапак Александр Леонидо-

вич – главный специалист Ко-

митета по ФКСиТ Люберецкого 

муниципального района.

Почетные грамоты и 
благодарственные пись-
ма Главы муниципального 
образования Люберецко-
го муниципального района 
Московской области были 
вручены:

Крестинину Дмитрию Афа-

насьевичу – депутату Совета 

депутатов г. Люберцы, Пуш-

кареву Алексею Анатольеви-

чу – президенту федерации 

футбола г. Люберцы, Чуйкову 

Михаилу Ивановичу – главе 

поселка Красково,  Щедерки-

ну Александру Дмитриевичу – 

заслуженному тренеру России 

по боксу, Рязанцеву Михаи-

лу Николаевичу – тренеру по 

футболу, Евстигнееву Виктору 

Владимировичу – председате-

лю федерации шахмат Любе-

рецкого района, Летуну Леони-

ду Поликарповичу – ветерану 

волейбола, Лачихину Михаи-

лу Юрьевичу – тренеру клуба 

«Авиатор», и многим другим 

именитым спортсменам и их 

наставникам.

Люберецкий спорт уверенно 

смотрит в будущее, и если се-

годня, читатель, Вы еще не с 

нами, присоединяйтесь! У нас 

впереди долгая дорога побед и 

больших достижений.

ИНФОРМАЦИЯ К РАЗМЫШЛЕНИЮ

По итогам 
физкультурно-

оздоровительной 
и спортивно-массовой 

работы 
в Люберецком 

муниципальном районе  
награждены:
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Сегодня собеседник «Лю-
берецкого Спорта» - дирек-
тор Люберецкой детско-
юношеской спортивной 
школы Татьяна Николаевна 
КОСТЮШЕНКО.

- 

Честно говоря, немного недоумеваю: 

почему вы, журналисты решили при-

гласить на интервью именно меня. 

У нас столько хороших тренеров в 

районе, столько простых и скромных 

учителей физкультуры, которые мно-

го лет делают большое дело, а о них 

никто не знает… Вот что, это ведь га-

зета совсем новая? 

- Да, только второй номер выпу-
скаем.

- Кто у вас отвечает за подбор тем? 

Предлагаю ввести постоянную рубри-

ку, скажем, «Слово наставника». И 

раз в месяц предоставлять возмож-

ность выступить в печати интерес-

ным людям из числа спортивных пе-

дагогов. Кандидатов на первое время 

подобрать помогу.

- Спасибо. Вот и начнем с беседы 
с вами, Татьяна Николаевна. Недав-
но спортшкола, которой вы руко-
водите, отпраздновала юбилей – 55 
лет со дня основания…

- Да. Мы ведь одно из первых спор-

тивных образовательных учрежде-

ний на территории района. Жаль, что 

местная печать, как мне кажется, уде-

ляет жизни школы не так много вни-

мания, как бы оно того стоило. Вот, 

«Триумф» или «Спартак» - они себя 

«пиарить» умеют! Перед каждым 

крупным турниром, даже детским – 

огромные афиши по городу, анонс в 

газетах. После состязаний – подроб-

ный и красочный отчет с портретами 

победителей… Не заняться ли и нам 

тем же самым – с вашей помощью? 

Ведь то, что регулярно происходит в 

этих стенах – события поистине до-

стойные внимания и журналиста, и 

болельщика. Вот, например, недавно 

у нас закончилась школьная Спарта-

киада в масштабах всего района. Да-

вайте, турнирную таблицу покажу!

- Итак, легкая атлетика, девушки. 
I место – средняя школа №25,   II 
– гимназия №1,  III – гимназия № 
41. У юношей «золото» досталось 
команде гимназии №1, «серебро» - 
двадцать пятой школе, а «бронза» 
- кадетской. Это в первой группе 
школ. А есть еще вторая группа. 
Там у девчонок в победители вы-
шла средняя школа №2, на втором 
месте – гимназия №44, на третьем 
– школа №19. Среди парней пер-
вый приз взяла команда гимназии 
№5, второе место – у гимназии 

№43 и третье – тоже у девятнадца-
той школы… А по какому принципу 
соревнующиеся школы делятся на 
эти две группы?

- По количеству учеников. Если в 

школе народу больше, значит, мож-

но выставить более многочисленную 

команду, учителя могут провести от-

бор более сильных спортсменов. Со-

гласитесь, из 50 юных бегунов легче 

выбрать того, кто будет претендовать 

на хороший результат,  чем из 15.    

- А по каким видам спорта ребята 
соревнуются? 

- В программу Спартакиады входит 

одиннадцать видов. Это и футбол, и 

настольный теннис, и троеборье «Ши-

повка юных». А еще лыжный кросс, 

баскетбол, волейбол… Кстати, Спар-

такиада еще, считайте, не закончи-

лась. Например, во второй группе 

девушки-баскетболистки уже сыгра-

ли, а юноши – еще нет, не завершен и 

волейбольный турнир…

- Вот здесь в таблице упомянуты 
«Президентские состязания»…

- Это всероссийская комплексная 

программа физического развития 

школьников, очень напоминающая 

прежние нормативы ГТО. Физкуль-

турное многоборье, где нет дисци-

плин, к соревнованиям по которым 

не могли бы подготовиться любой 

здоровый мальчик или девочка. Уча-

ствуют абсолютно все школы, но на 

районные старты, конечно, попадают 

те, кто показал хорошие результаты.

-    А дальше?
- Дальше область, зональные тур-

ниры, потом – всероссийские.

- Получается, со слегка видоиз-
менившихся норм ГТО для талант-
ливых и целеустремленных начи-
нается дорога в большой спорт?

- А разве не так в свое время на-

чинали братья Знаменские, Сергей 

Бубка и другие призеры олимпийских 

и мировых первенств? Такие Спарта-

киады для того и существуют, чтобы 

выявлять талантливую молодежь. 

Основная задача спортшколы – во-

время распознать будущего чемпио-

на и дать молодому таланту нужную 

огранку и закалку. Кому же этим за-

ниматься, как не нам?

- Ваше учебное заведение гото-
вит юных спортсменов по двум на-
правлениям…

- Да, это легкая атлетика и худо-

жественная гимнастика. Сейчас есть 

еще оздоровительные группы общей 

физической подготовки – просто под-

нимаем уровень физического раз-

вития ребят… А наша гимнастиче-

ская школа, не побоюсь этого слова, 

лучшая в Подмосковье. Разве что, в 

Дмитрове тренеры больше времени 

с воспитанницами проводят, но там 

– школа-интернат, девочки живут при 

школе неделями и домой приезжают 

только на выходные.

- Трудно ли поступить в спор-
тшколу?

- Берем всех желающих. Таланты 

освоятся и будут заниматься. А если 

кто с ленцой попадется или остынет 

к тренировкам – сами «отсеются». 

Наш главный принцип – попробовать 

может каждый, а кто прикипит к заня-

тиям душой, тот и станет чемпионом. 

Особо отметьте: обучение у нас – бес-

платное. Детский спорт должен быть 

доступным.  

Кто, если не мы?
ГОСТЬ НОМЕРА

Текст: 
Светлана САМЧЕНКО

ФУТБОЛ
1 группа школ                                   2  группа школ

����� ��	
� ����� ��	
�
������ � 18 1 ��� �52 1

��� �25 2 ��� �6 2
��� �10 3 ��� �9 3

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС
1 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�
��� �8 1 ��� �8 1

���� �42 2 ��� �25 2

��� �10 3 ������ 
�18 3

2 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�
���� �4 1 ��� �19 1

����� �22 2 ��� �6 2

��� �2 3 ������ 
�44 3

ТРОЕБОРЬЕ «ШИПОВКА ЮНЫХ»
1 группа школ 
Юноши                                                         Девушки 

����� ��	
� ����� ��	
�

������ �1 1 ������ 
�1 1

���� �42 2 ��� �24 2
��� �24 3 ���� �42 3

2 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�

��� �52 1 ������
�44

1

��� �7 2 ���� �4 2
��� �47 3 ��� �2 3

БАСКЕТБОЛ. «ОРАНЖЕВЫЙ МЯЧ»
1 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�

������ �56 1 ������ 
�1 1

���� �12 2 ������ 
�24 2

������ �41 3 ��� �8 3

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
1 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�

��� �55 1 ������ 
�18 1

���� �12 2 ������ 
�24 2

��� �53 3 ���� �12 3

1 группа школ 
Юноши                                                         Девушки

����� ��	
� ����� ��	
�

��� �13 1 ��� �59 1
��� �19 2 ��� �2 2

��� �59 3 ��� �19 3

«ПРЕЗИДЕНТСКИЕ СОСТЯЗАНИЯ»
1 группа школ                                2  группа школ

����� ��	
�

          

����� ��	
�

������ �1 1 ��� �6 1

������ �24 2 ��� �47 2

������ �41 3 ���� �4 3

СПАРТАКИАДА ШКОЛЬНИКОВ 
ЛЮБЕРЕЦКОГО РАЙОНА
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Горячие зимние дни
БАСКЕТБОЛ

Материалы полосы
подготовила
Елена КУЛАГИНА

Конец февраля для «Три-
умфа» и его болельщи-
ков выдался 
насыщенным. Выездные 
матчи в Казани и Санкт-
Петербурге не остались 
без поддержки «бело-
синего» десанта. И хотя 
в обоих случаях уезжать 
пришлось без побед, 
болельщики не расстраи-
ваются – главное, что они 
были вместе с командой.

Рассказывают 
болельщики:
О МАТЧЕ КУБКА РОССИИ 
В КАЗАНИ
 Алексей (Каюм):
«Раннее утро, аэропорт До-

модедово. Томительное ожида-

ние вылета. Пытаюсь задремать. 

Среди монотонного шума от раз-

говоров мимо проходящих людей 

выделяется разговор двух чело-

век на английском языке. Обора-

чиваюсь… Брион и Пол… Смотрю 

на эскалатор – среди зевающих 

пассажиров кто-то явно выделя-

ется ростом. Валера...

Объявляют посадку. ON TOUR!

Тимур:
«Атмосфера на Казанском 

вокзале перед поездом была, 

как никогда! На казанских ули-

цах градусник показывал минус 

22. Разместившись, мы решили 

посвятить пятницу экскурсиям, 

ведь для этого и приехали за 

день до игры. 

Неизменное место встречи 

– это кафе Дом чая. Культовое 

место среди заезжих баскет-

больных болельщиков».

Алексей (Каюм):
У этой поездки была одна осо-

бенность.  Я в шутку назвал это 

Family landing. Поскольку кто-то 

был с супругой, кто-то с детьми. 

Вечерняя Казань еще красивее 

дневной. Мы не замечали уста-

лости, и лишь морозная погода 

заставила нас вернуться в гости-

ницу, едва стрелки часов пере-

валили за полночь. В день матча 

по старой доброй традиции бо-

лельщики команд сыграли между 

собой товарищеский матч. Това-

рищеский во всех отношениях. 

Поскольку мы не смогли набрать 

игроков на полноценный состав, 

казанцы с удовольствием сыграли 

за нас, а судей и вовсе решили от-

казаться. Мы проиграли 10 очков, 

но не расстроились, а наоборот… 

Дело в том, что есть примета: 

«Проигрывают болельщики – вы-

игрывает команда». Но…команда, 

к нашему разочарованию, посы-

палась с первых минут встречи… 

Итог печален – мы остались за 

бортом «Финала четырех»… 

Александр (Титаник):
«Обидно за результат… За ко-

манду, которая была не похожа 

на себя. Честно говоря, немно-

го стыдно за игру, которую она 

продемонстрировала.... Болель-

щики Казани нас успокаивали и 

даже поддерживали нас по ходу 

матча..... Мы не расстраиваем-

ся, через это надо тоже пройти, 

будет и на нашей улице празд-

ник!

Отдельное спасибо хочется 

сказать всем ребятам – болель-

щикам УНИКСа за теплый при-

ем, за экскурсии...»

О МАТЧЕ 
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ: 
Алексей (Каюм):
«Еще более обидно было за 

результат матча в Петербурге, 

когда проигрываешь в концовке, 

совершая невероятный кам-бэк 

по ходу встречи. После этого 

матча была и злость на игроков, 

не скрою. Злость за то, что не 

показали до конца свой харак-

тер, не выкладывались на пол-

ную катушку, за то, что им не 

хватило собственных эмоций…

Проснувшись утром в гостини-

це от телефонного звонка, я по-

нял, что не могу разговаривать 

даже шепотом – таково было на-

пряжение в матче, что мы оста-

вили наши голоса в Юбилейном. 

Приметы? Мы не стали на-

рушать их и в этот раз, сразив-

шись с питерскими болельщи-

ками. Победу со счетом 106-94 

одержали… а вот попробуйте 

угадать!»

«ТРИУМФ» ПРОВЕЛ СБОРЫ 
В ВАСИЛЬЕВО

Под Казанью, на спортивной базе в Ва-

сильево спортсмены «Триумфа» провели 

неделю интенсивных тренировок перед 

важным матчем с «Униксом».

Главный тренер «Триумфа» Станислав 
Еремин: 

- Здесь созданы отличные условия как 

для общефизических, так и сугубо баскет-

больных тренировок. Мы планируем пол-

ностью сосредоточиться на поддержании 

формы, ведь сейчас это наиболее важно. В 

соревновательный период, проведя два-три 

матча подряд, мы сталкиваемся с огромны-

ми паузами, которые негативно влияют на 

тонус игроков. Наш режим на сборах - две 

тренировки в день. «Триумф» вернулся в 

Люберцы 19 марта и начал готовиться к до-

машнему матчу – 28 марта в 18:00 люберча-

не принимают на своей площадке краснояр-

ский «Енисей».

«ТРИУМФАЛЬНАЯ» ПОБЕДА 
В КАЗАНИ

После обидного поражения в четверть-

финальной серии Кубка России от казан-

ского УНИКСа, «Триумф» очень серьезно 

подошел к подготовке ответного матча 

чемпионата России с казанцами. 

К тому же «Триумф» уже давно не вы-

игрывал на своей площадке – последний 

раз люберчане радовали зрителей почти 

три месяца назад, когда перед рожде-

ственскими каникулами разгромили крас-

нодарский «Локомотив». 

Рассказывает главный тренер «Триум-
фа» Станислав Еремин: 

- В психологическом плане такие по-

ражения всегда негативно действуют на 

команду. Я постоянно твердил своим игро-

кам, что не все потеряно, что еще есть 

шанс и в первую четверку попасть. 

И все же тренер смог достучаться до 

сердец своих игроков! 

14 марта люберецкий «Триумф» взял 

реванш у казанского УНИКСа на выезде 

за вылет из Кубка России. Проигрывая по 

ходу матча 16 очков и показывая не очень 

уверенную игру, после большого переры-

ва команда из Люберец настолько преоб-

разилась, что не оставила казанцам ни 

единого шанса на победу. В невероятной 

борьбе «Триумф» смог завоевать победу 

со счетом 94:87. 

Самыми результативными игроками 

«Триумфа» стали наш капитан Вадим Па-

нин и защитник Брион Раш. На счету Па-

нина - 20 очков. Раш набрал 20 очков.

ЮНОШИ “ТРИУМФА” ВЫШЛИ 
В ФИНАЛ!

В начале марта в подмосковном 

Видном завершился первый полу-

финальный тур первенства России 

по баскетболу среди команд ДЮБЛ. 

Юношеская команда «Триумф» заняла 

в группе «Запад» второе место, уступив 

первую строчку по личным встречам толь-

ко хозяевам тура – ровесникам из «Спарта 

энд К». 

Результаты матчей смотрите на офици-

альном сайте клуба - www.bctriumph.ru

ДВА ОЧКА ДЛЯ ДЕРБИ
Подмосковные болельщики долго ждали 

этого дерби, ведь каждая встреча «Триум-

фа» и «Химок» - непредсказуемое и ин-

тригующее зрелище. Атмосфера распола-

гала к жесткой, бескомпромиссной битве.

Инициативу с первых минут матча пере-

хватили хозяева поля. Стартовая четверть 

завершилась уверенным преимуществом 

«Триумфа» - 19:9, но подопечные Скарио-

ло, сумевшие добраться до ТОП16 Евро-

лиги, принялись отчаянно отыгрывать от-

ставание. 

Горячая поддержка «бело-синих» болель-

щиков помогает «Триумфу» завершить 

первую половину в свою пользу – 40:33.
«Химки» давят, прессингуют, и добива-

ются своего спустя четыре минуты игры 

в третьей четверти – сравнивают счет 
(43:43). 

Теперь нужно начинать с самого на-

чала, - но хватит ли сил? Наши ребята 

делают все, что могут, отдаются борь-

бе без остатка – иначе и быть не может! 

Совсем немного выигрывают соперники 

после третьей десятиминутки – 50:52. 
 В заключительной четверти Панин 

и Нестеров не промахиваются изда-

ли, а Башминов, кажется, с боем от-

воевывает право на бросок. После ата-

ки Нестерова (60:56) «Химки» просят 

минутный перерыв, и Лэнгфорд кладет 

трешку, получив на то указания тренера. 

Но вновь на выручку приходит наш капи-

тан, и после того, как Явтокас со штраф-

ной сравнивает счет (60:60), Вадим Панин 

не только забрасывает трехочковый мяч, 

но и приносит бонусом +1 (64:60). 
Вяльцев и Панин получают по предупре-

ждению, и Лэнгфорд забивает лишь пер-

вый из двух штрафных. 

К сожалению, нам не удается успеш-

но завершить свои атаки в оставшееся 

время, зато Лэнгфорд после пятого фола 

Раша и таймаута «Триумфа» приносит 

победные очки со штрафной -  64:66.
Главный тренер «Триумфа» Станис-

лав Еремин: 
- Хочу сказать спасибо болельщикам, ко-

торые горячо переживали за нас до послед-

ней секунды. Хочу сказать спасибо игрокам 

– они достойно сражались, и значитель-

ную часть игры инициатива была за нами.

Конечно, были и перепады в матче, в первую 

очередь, из-за разницы в уровне мастер-

ства, по причине наших ошибок.Эту игру 

можно занести нам в актив по всем параме-

трам, за исключением одного - результата.

Что касается настроения в команде, то ре-

бята не сломлены. Очень переживают, но 

не сломлены, нет никаких упаднических 

настроений. Посмотрите наши матчи на 

выезде, дома, с ЦСКА, «Химками» и дру-

гими командами - мы боремся, играем на 

равных, но немного не везет.

Хроника побед и поражений
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Самый первый
ЗНАЙ НАШИХ!

Беседу вела:
Светлана САМЧЕНКО

Спортклубом в Люберцах 
мало кого удивишь. Еще в 
середине восьмидесятых 
любой подвал старого 
города усилиями моло-
дых любителей физкуль-
туры легко превращался 
в импровизированный 
тренажерный зал. А что? 
Три десятка гантелей из 
ближайшего спортивного 
магазина, самодельная 
штанга, пара деревянных 
скамей, увесистый кусок 
железнодорожного рель-
са на тросе с противове-
сами, боксерская груша в 
углу – и вот, пожалуйста, 
готова очередная «кузни-
ца силачей». 

...Вместо тесного подвала – 
удобный холл со светлыми окнами. 
Вместо ржавого рельса на прово-
локе – комплекс импортных трена-
жеров, какому любая профессио-
нальная команда бодибилдеров 
позавидует. Вместо полутемной 
душевой - настоящая сауна. Мас-
сажный кабинет, он же – медпункт, 
где не только приведут в порядок 
усталые мускулы, но и окажут пер-
вую помощь, если получишь трав-

му. Отдельный зал для занятий 
аэробикой, шейпингом и… даже 
танцкласс. А что? Танец – один из 
древнейших и эффективнейших 
способов поддержания физиче-
ской формы человека.

Сегодня собеседник «Любе-
рецкого спорта» - генеральный 
директор спортивного клуба 
«Созидание» Игорь Евгеньевич 
ИВАНОВ:

- Игорь Евгеньевич, ваш клуб 
– один из многих на территории 
Люберецкого района, но при этом 
он – и один из самых популярных. 
В чем секрет?

- Наверное, в том, что он – са-
мый первый частный спортклуб 
в Люберцах. «Созиданию» скоро 
семнадцать лет!

- Получается, вы создали клуб в 
1993 году? Но ведь это было не-
простое время с чисто экономи-
ческой точки зрения. Год после 
«Павловской реформы».

- Во-первых, я не создавал 

«Созидание» как дело, способ-

ное сразу дать хороший доход. 

А во-вторых, в это время я воз-

главлял крепкую, надежную 

производственную фирму, для 

которой не составило труда вы-

делить средства на поддержа-

ние физического здоровья своих 

сотрудников и просто желающих 

горожан.

- Много народу ходит сегодня 
«качаться» в этом зале?

- Раньше бывало, мне приходи-

лось даже отказывать некоторым 

новичкам в приеме в клуб: мест 

не было. Сейчас группы почти все 

заполнены, но новый народ при-

ходит нечасто. Частный клуб не 

может быть совсем бесплатным, 

но при этом он должен оставаться 

доступным большинству населе-

ния, и решать это противоречие 

– задача непростая.

- И как – удалось?
- Знаете, а, пожалуй, да! Более 

того, мы ведь не стоим на месте! 

«Созидание» не боится пере-

мен: недавно основали детскую 

балетную группу, где занятия 

ведут ученики Гедиминаса Та-

ранды, пригласили преподава-

телей йоги и пилатес, арабского 

танца, ведем занятия по лечеб-

ной физкультуре уже в детском 

саду процент абсолютно здоро-

вых малышей невелик, сплошь 

и рядом – неправильная осанка, 

проблемы с дыханием, недоста-

ток физической силы, излишняя 

полнота! Наши дети любят ком-

пьютерные игры, сласти, чипсы 

из «Макдональдса»… Вывод: к 

физкультуре надо с детства при-

общать. И пусть это происходит в 

комфортабельном зале, где есть 

все необходимое, где работает 

тренер с педагогическим и меди-

цинским образованием. И еще: 

детская секция не должна быть 

дорогой – это наше главное пра-

вило.

- Из достоверного источника 
нам известно: в «Созидании» есть 
и абсолютно бесплатные занятия.

-     Есть – для тех, кому  за… 

Как-то не идет слово «старики» 

тем, кто понимает: движение – это 

лучший способ до преклонных лет 

сохранить силу и молодость.

- А чем конкретно занимаются 
у вас ветераны-физкультурники?

- Всем. И йогой, которая, как 

известно, не имеет возрастных 

противопоказаний, и пилатес, и 

шейпингом, и даже восточными 

танцами.  Открою секрет: сейчас 

наша ветеранская команда гото-

вит праздничную программу к Де-

вятому мая. Приходите, будет на 

что посмотреть. 

-   Так, со старшим поколением 
понятно. А вот, допустим, придет 
к вам пятнадцатилетний хлюпик, 
только что из-за компьютера, 
и скажет: «Хочу силу накачать, 
деньги на уплату за занятия сам 
заработал»! Что вы ему скажете?

- Приходи с мамой или с папой. 

И не забудь справку из поликли-

ники, что у тебя нет освобождения 

от физкультуры. Деньги – не глав-

ное, честное слово!

- А не проще ли папе с мамой 
записку написать, что, мол, раз-
решаем такому-то Васе Пупкину 
посещать спортивный клуб…

- Нужно непременно встретиться 

лично. Наши тренеры поговорят с 

родителями, выяснят особенности 

Васиного развития, разработают 

индивидуальный план тренировок. 

И еще: скажу по опыту, неред-

ки случаи, когда вслед за сыном 

посещать клуб начинают и сами 

родители. - Самому младшему 

участнику занятий в «Созидании» 

недавно «стукнуло» три года. Са-

мому старшему – восемьдесят 

шесть, и честно признаюсь: когда 

они выходят из зала после трени-

ровки, глаза у них одинаково све-

тятся радостью…   

Оставаться собой
ГОТОВ К ТРУДУ И ОБОРОНЕ

Владимир Дубровский из 
знаменитой книги Пушки-
на пошел в разбойники, 
чтобы отомстить барину, 
смертно обидевшему его 
отца, и завоевать сердце 
прекрасной девушки. 
Володя Дубровский из 
города Люберцы в свои 
неполные семнадцать лет 
точно знает: разбойники, 
даже благородные, се-
годня у девушек  не в че-
сти. А вот военные – дру-
гое дело!..

Каска слегка великовата – 

того и гляди, сползет на глаза. 

Но какое это имеет значение, 

если на плечи плотной тяжестью 

лег настоящий бронежилет, 

если в руках – щит во много раз 

лучше рыцарского, если узкую 

мальчишечью ладонь чуть хо-

лодит черная рукоять боевого 

автомата.

- Эй, фотограф! А мне идет 

форма?..

Володя и его друзья – любе-

рецкие старшеклассники – сегод-

ня приехали в гости в воинскую 

часть № 4000, чтобы принять 

участие в показательных высту-

плениях по военно-прикладным 

дисциплинам. 

- Это не соревнования,  ско-
рее, ознакомительная экскурсия, 
- рассказывает председатель 

районного Спорткомитета Сер-
гей Николаевич Долгов, - к со-
жалению, после того, как в шко-
лах отменили такой предмет, как 
начальная военная подготовка, 
многие наши выпускники весь-
ма приблизительно представля-
ют себе, что такое солдатская 
жизнь…А для мальчишек важно 
увидеть своими глазами армей-
ский быт, почувствовать себя од-
ним из тех, кому доверено родину 
защищать. 

Вместе со старшеклассника-

ми лекцию о стрелковом воору-

жении слушают малыши из на-

чальной школы. Четвертый класс 

гимназии №5 из города Дзержин-

ского во главе со своей учитель-

ницей Еленой Олеговной Смоля-

ниновой.

Кульминация встречи – пока-

зательные выступления. Пред-

ставьте себе, читатель, что перед 

вами  - не  армейский плац, а са-

мая обычная городская площадь. 

И на ней под вечер собрались… 

ну, скажем, фанаты одной из по-

пулярных футбольных команд. Их 

кумиры только что выиграли (ну, 

или, к примеру, проиграли, в дан-

ном случае, это не важно). Раз-

горяченная накалом стадионных 

страстей и обильными пивными 

возлияниями, «тусовка» начи-

нает задирать прохожих. Толпа 

«фанатов» растет... 

- Вот тут-то и появляемся мы – 

бойцы внутренних войск, - расска-

зывает капитан Ралдугин, - Груп-

па оцепления блокирует район, 

в котором собрались агрессивно 

настроенные «тусовщики»… 

Цепочка бойцов в пестром 
камуфляже в мгновение ока 
оцепляет площадь. 

- Группа вытеснения начинает 

наступать, «выдавливая» толпу 

за пределы площади…

На плацу, напротив толпы, в 
считанные секунды выстраи-
вается что-то среднее, между 
древнеримской когортой щит-
ников и средневековой «че-
репахой» - строем тяжелой 
пехоты для штурма полевых 
укреплений. Первый ряд бой-
цов держит щиты перед собой, 
последующие – над головами. 
Строго по команде – шаг впе-
ред. Еще один! Еще! И на пло-
щади как-то сразу становится 
очень мало места.

 - А теперь – внимание! – груп-

па изъятия начинает свою работу!

Заводила шумной толпы с 
разбегу бьет ногой в щит са-
мого низкорослого и слабого, 
на его взгляд бойца. Но в по-
следний миг боец делает почти 
неуловимый шажок в сторону. 
«Фанат» с удивленным криком 
пролетает сквозь «коридор» 
в строю, чтобы в конце своего 
пути попасть в крепкие объятия 
троих дюжих ребят в «камуф-
ле». Громко клацают сомкнув-
шиеся щиты за его спиной, 
чуть тише – наручники на за-
пястьях. 

- Лишившаяся лидера груп-

пировка растеряна. В действие 

вступает группа применения спе-

циальных средств. 

Под крики «Отдайте наше-
го Саньку!» и град бутылок к 
тусовке незаметно подбира-
ется боец с дымовой шашкой 
в руке. «Фанаты», зажимая 
носы рукавами, разбегаются от 
дыма куда-нибудь подальше.

Вопрос заместителю команди-

ра части, майору Эрнсту Сегим-
баеву: 

- А почему для показатель-
ных выступлений был выбран 
именно такой сюжет?

- Фанаты - это одно из самых 

взрывоопасных молодежных 

сообществ. И, как правило, их 

агрессия не вполне стихийна: 

всегда есть какие-то лидеры, 

стремящиеся использовать маль-

чишек в своих темных целях. Тот, 

кто в этих учениях участвовал, 

поймет: в этой жизни очень важ-

но не быть частью толпы, надо 

всегда оставаться собой – юным, 

но самостоятельным, думающим 

человеком. 

P.S.: На прощание майор попросил нас опубликовать в га-
зете следующее объявление: Дорогие ветераны Внутренних 
войск и МВД! Молодые бойцы хотели бы встретиться с вами. 
Ваш опыт для нас – неоценим, а традиции воинского братства 
– вечны. Вы не одиноки, у вас есть надежные и верные по-
следователи. Свяжитесь, пожалуйста, с воинской частью по 
телефону 8 926 410 49 87, и примите участие во встрече двух 
поколений защитников общественного спокойствия.

Текст:
Виктор ВАЙГЕРТ

Володя Дубровский


